



Destacan necesidad de un diálogo claro

Diputadas ven guerra y asedio contra paisanos



POLÍTICA MIGRATORIA
EXTREMA CONTENCIÓN EN EU

Por Jorge Butrón
jorge.butron@razon.com.mx

Ante el despliegue por aire y tierra de dos mil 500 militares y marines de Estados Unidos en la frontera común con México, diputadas federales aseguraron que es necesario mantener el diálogo y el respeto a las garantías de las personas, ante un escenario que parece de guerra.

En entrevista con *La Razón*, la presidenta de la Comisión de Asuntos Migratorios de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, aseguró que la política migratoria de Estados Unidos afectará a México en los siguientes meses, por lo que dijo que es necesario estar preparados y ser muy claros para defender la soberanía del país.

“Ya declararon guerra en la frontera; nosotros ya nos manifestamos y debemos ser muy claros porque la política migratoria de Estados Unidos nos va a afectar; es muy importante tener un diálogo permanente para que no se viole la soberanía del país”, indicó.

La legisladora señaló que es necesario que se observen las formas y que se respete la política, pues en breve comenzarán las deportaciones masivas de mexicanos y es oportuno garantizar el respeto de sus derechos humanos.

“Ante este escenario, lo importante es que el Gobierno de la República ya está en una coordinación para generar un

EXPRESAN PREOCUPACIÓN por el despliegue de 2 mil 500 militares y marines de EU; alertan sobre el creciente acoso a los migrantes, con redadas y deportaciones masivas

acuerdo bilateral y tener orden en las deportaciones; es decir, no es: ‘te los voy a deportar y te los voy a entregar en un desierto o en una orilla’; por ello, nosotros hacemos pronunciamientos para que haya respeto a los derechos humanos”, mencionó.

Al respecto, la también integrante de esa comisión legislativa Olga Leticia Chávez Rojas aseguró que el panorama de asedio “está peor de lo que se ve”, pues este viernes abordó un avión desde Estados Unidos a México, y en las instalaciones de las terminales aéreas se encuentran elementos de migración verificando a cada mexicano para detenerlo y comenzar su deportación.

“Los vemos en las calles y en las plazas comerciales, pues en EU se acostumbra que afuera de los Home Depot haya grupos de migrantes buscando empleo, y eso es aprovechado por los agentes para hacerles redadas. Están sacando personas que se encuentran bajo un proceso penal, para deportarlos hacia México, es su pretexto”, explicó Chávez.

Mencionó que conforme pasan los días, los agentes migratorios se van coordinando mejor, por lo cual aseguró que lo que se viene para las siguientes semanas “es lo peor”.

Aseguró que las comunidades que se encuentran “legales” van a comenzar una serie de manifestaciones en las principales ciudades de Estados Unidos, ya que, al momento de permitir la entrada de agentes a escuelas y hospitales, la situación comenzará a salirse de control.

“Donald Trump está queriendo demostrar su poderío en todo momento y para ello se está rodeando de mucha gente poderosa. Si nos damos cuenta, su círculo más cercano es racista y su política se está basando en eso”, agregó.

Advirtió que durante estos cuatro años que siguen, el país y sus autoridades se deben preparar para todo, pues señaló que la gestión de Trump será de constantes amenazas hacia la comunidad migrante, pero sobre todo a la comunidad mexicana, ya que es su vecino principal y más cercano.

Asimismo, indicó que mientras ocurre ese panorama en el norte del país, en México, el Gobierno federal no se debe quedar con las manos cruzadas, sino debe seguir preparándose para cuando lleguen los primeros mexicanos, pues se les debe reincorporar al mercado laboral, ya que muchos de ellos se van a tener que quedar a vivir en el país.

EL DATO

HABITANTES de ciudades fronterizas temen una ola de extranjeros deportados de EU, ante actos delictivos previos.



Foto: Cuartavoz

“ ANTE este escenario, lo importante es que el Gobierno de la República ya está en una coordinación para generar un acuerdo bilateral y tener orden en las deportaciones”

MARCELA GUERRA CASTILLO

Presidenta de la Comisión de Asuntos Migratorios de la Cámara baja

GRUPO DE MIGRANTES mexicanos deportados de EU, en la garita de El Chaparral, Tijuana, el pasado 22 de enero.